

# COMMUNIQUE DE PRESSE

---

Valbonne, le 27 août 2003

*Ils avaient relevé le défi inédit de traverser la Méditerranée en kayak de mer. Après deux mois au fil de l'eau, « Cap sur l'Afrique 2003 » est un succès !*

Johanna Nobili, Stéphane Egly et Olivier Nobili sont arrivés le 23 août 2003 à Tabarka sur la côte tunisienne. Partis le 1er juillet dernier de Piombino en Italie à bord de kayaks de mer (CP 12 juin 2003), il leur a fallu 55 jours pour relier, uniquement à la pagaie sur plus de 1100 Km, l'Europe à l'Afrique, en passant par la Corse et la Sardaigne. Aujourd'hui, l'heure est au bilan de ce périple extraordinaire. Cette traversée de la Méditerranée est inédite en kayak. Johanna est très probablement la première femme à avoir effectué une telle distance en kayak de mer, et en particulier une étape sans escale en pleine mer de 165 Km. Et s'il est certain que le défi sportif était au rendez-vous, les trois équipiers en retirent également les fruits d'une grande aventure humaine.

« Cap sur l'Afrique 2003 » reprend l'esprit des grands aventuriers. Le kayak est un excellent moyen de découvrir autrement la Méditerranée : les paysages sauvages de la Corse et la Sardaigne, la faune sous-marine de la grande bleue, les rencontres insolites au gré des coups de pagaie (dauphins, baleines, mérus et autres bêtes à ailerons...ferries, pétroliers, canadiens). Deux mois passés à vivre en symbiose avec la nature, au rythme de ses caprices et de ses spectacles : levers et couchers de soleil colorés, navigation de nuit aux étoiles, bivouacs sauvages sur des îles désertes, rencontres avec la faune. Voyage découverte et défi sportif se sont harmonieusement mêlés pour faire de ce périple une fantastique aventure.

Le plus éprouvant fut la grande étape reliant le sud de la Sardaigne à l'île tunisienne de la Galite, soit 165 km effectués en près de 42 heures à pagayer sans dormir, dont 2 nuits complètes! « Une traversée hallucinante, l'expérience la plus folle de notre vie » affirme Olivier Nobili. Au cours de la deuxième nuit consécutive passée à pagayer, les trois kayakistes ont dû puiser au fond d'eux même les ressources et la motivation pour continuer d'avancer vers l'objectif, lutter contre le vent, les vagues et la grande fatigue. Heureusement les dauphins, très présents, étaient là pour les encourager !

Une grande richesse de « Cap sur l'Afrique 2003 » réside dans sa dimension humaine. Grande entente au sein de l'équipe, mais aussi rencontres exceptionnelles faites au fil du périple, l'hospitalité et la gentillesse ont été de nombreuses fois au rendez vous. Enfin, cette grande aventure n'aurait pas pu avoir lieu sans la confiance, l'aide et le soutien des amis, des proches, et de tous ceux qui ont cru en l'équipe (notamment le magasin Red Point Kayak à Marseille). Johanna, Stéphane et Olivier tiennent à les remercier tous pour leur avoir permis de réaliser leur rêve.

Cap sur l'Afrique 2003 est donc une belle leçon de vie. Pour réussir cet extraordinaire voyage, il fallait une très forte amitié mais aussi beaucoup de motivation, d'entraide, et d'ouverture d'esprit. En attendant de nouvelles aventures, vous pouvez retrouver tous les moments forts de cette épopée et leurs émotions sur : <http://kayak.nomade.free.fr>. Email : [kayak.nomade@free.fr](mailto:kayak.nomade@free.fr) , téléphone Johanna Nobili : 06 03 44 67 33 ou 04 93 42 05 38.